

PENGARUH WORD OF MOUTH, KUALITAS LAYANAN, KUALITAS PRODUK, DAN PROMOSI TERHADAP KEPUTUSAN PEMBELIAN KONSUMEN (STUDI KASUS TF MIRACLE WATER)

by Indah Asmayaty

Submission date: 08-Feb-2023 11:35PM (UTC-0600)

Submission ID: 2009913836

File name: indah_asmayaty.pdf (224.41K)

Word count: 5299

Character count: 34035

PENGARUH WORD OF MOUTH, KUALITAS LAYANAN, KUALITAS PRODUK, DAN PROMOSI TERHADAP KEPUTUSAN PEMBELIAN KONSUMEN (STUDI KASUS TF MIRACLE WATER)

Indah Asmayaty S.¹
Baiq Handayani Rinuastuti²
Akhmad Saufi³
r.moh.hidayat@gmail.com

ABSTRACT

This research main aimed was to analys the effect of word of mouth (WOM), service quality, product quality, and promotion on the consumers purchasing decision. The research was conducted by the consumers of TF Miracle Water. This research was done based on survey received from 100 respondent. Based on the consumer surveys many find that WOM, service quality, and promotion have positive impact on purchasing decision. While product quality had positive but not significant effect on the consumers purchasing decision. This research showed that WOM is the main importance on consumer purchased. Research shows TF Miracle Water pay attention and consider the WOM, service quality, product quality, and promotion more comprehensively to determine the marketing strategy to build consumers purchasing decision.

Keywords : Word Of Mouth (WOM), Service Quality, Product Quality, Promotion, and Purchasing Decision.

1. PENDAHULUAN

TF Miracle Water adalah produk air kecantikan yang diproduksi oleh perusahaan PT Dari Alam Ke Alam (DAKA) yang berpusat di Jakarta dan berdiri sejak awal tahun 2010. Perusahaan DAKA telah mengembangkan cabang-cabang atau perwakilan di berbagai kota di Indonesia antara lain Medan, Makasar, Surabaya, Tangerang, dan Blitar. Produk TF Miracle Water masuk ke Pulau Lombok melalui iklan dan promosi lewat media sosial dan elektronik. Salah satu CV yang berada di Kota Mataram yang bersedia menjadi agen untuk memasarkan TF Miracle Water yaitu CV Perdana Putra Mataram dengan omzet penjualan mencapai lebih dari 2.500 botol per tahun. Dalam tiga tahun terakhir TF Miracle Water mengalami perkembangan yang cukup pesat (CV Perdana Putra Mataram, 2016).

Diketahui bahwa penjualan produk TF Miracle Water, memperlihatkan peningkatan nilai penjualan setiap tahunnya. Perkembangan nilai penjualan pada tahun 2015 sebesar 29,01 persen dan mengalami peningkatan sebesar 30,10 persen pada tahun 2016. Namun jika dilihat dari volume penjualan, maka pertumbuhannya mengalami penurunan dari 32,95 persen pada tahun 2015 menjadi 25,49 persen pada tahun 2016 (CV Perdana Putra Mataram, 2016). Berdasarkan pola tersebut, kemungkinan terjadi penurunan pangsa pasar produk TF

¹ Freelance

² Program Magister Manajemen Pascasarjana Universitas Mataram

³ Program Magister Manajemen Pascasarjana Universitas Mataram

Miracle Water diakibatkan oleh banyaknya produk sejenis yang bermunculan di Pulau Lombok seperti Milagros Water, KanGen Water, Beauty Rose Water, dan OW Water.

Penurunan pangsa pasar ini jika tidak segera diatasi, maka bukan tidak mungkin akan terjadi kelesuan pasar terhadap produk TF Miracle Water pada tahun-tahun berikutnya. Keputusan pembelian konsumen terhadap TF Miracle Water dipengaruhi oleh *word of mouth* (WOM), kualitas pelayanan yang baik, kualitas produk yang terjamin, dan promosi, sehingga dapat meningkatkan volume penjualan pada produk tersebut. Produsen TF Miracle Water minimal harus dapat mempertahankan pangsa pasar yang telah dikuasai selama ini, mengingat persaingan di industri herbal yang semakin ketat dewasa ini.

Keputusan konsumen dalam membeli suatu produk dipengaruhi oleh berbagai faktor seperti WOM, kualitas pelayanan, kualitas produk dan juga promosi. Penelitian-penelitian sebelumnya membuktikan beberapa faktor yang secara teoritis dikemukakan para ahli berpengaruh signifikan terhadap keputusan pembelian konsumen. Brahmantya (2012) menyimpulkan bahwa terdapat pengaruh yang signifikan antara WOM terhadap keputusan pembelian, Hutagalung (2010) menyatakan variabel pelayanan berpengaruh signifikan terhadap niat pembelian ulang, Arumsari (2012) menunjukkan kualitas produk berpengaruh positif dan signifikan terhadap keputusan pembelian, serta Raharjani (2005) menyatakan promosi mempengaruhi keputusan pembelian konsumen. Berdasarkan teori dan diperkuat oleh temuan-temuan penelitian terdahulu menunjukkan bahwa keputusan pembelian konsumen dipengaruhi oleh berbagai macam faktor.

Temuan-temuan dalam penelitian terdahulu juga menyatakan bahwa terdapat beberapa variabel yang dominan dalam mempengaruhi keputusan pembelian konsumen seperti WOM, kualitas layanan, kualitas produk, dan promosi. Brahmantya (2012) dan Kusnandang (2009) berhasil menunjukkan WOM berpengaruh signifikan terhadap keputusan pembelian. Sementara itu Widagdo (2011), Septadianti dan Prapti (2012) menunjukkan kualitas pelayanan dan promosi berpengaruh signifikan terhadap keputusan pembelian. Selanjutnya Cempakasari dan Kusnilawati (2012), Wibowo dan Purwantini (2012), serta Ghanimata dan Kamal (2012) menemukan hasil penelitian yang menunjukkan kualitas produk dan promosi terbukti berpengaruh signifikan terhadap keputusan pembelian.

Kesamaan penelitian terdahulu dengan penelitian sekarang yaitu pada beberapa variabel independen yang digunakan, selain itu terdapat persamaan pada alat analisis yang digunakan (analisis regresi linier berganda). Akan tetapi belum pernah dilakukan penelitian secara keseluruhan pengaruh variabel bebas tersebut terhadap keputusan pembelian konsumen. Oleh karena itu, penelitian yang akan dilakukan ini berusaha untuk menggabungkan pengaruh empat variabel yakni WOM, kualitas layanan, kualitas produk, dan promosi terhadap keputusan pembelian konsumen pada produk TF Miracle Water.

2. METODE PENELITIAN

Pendekatan penelitian yang digunakan adalah pendekatan kuantitatif. Penelitian ini merupakan asosiatif kausal berupa pengaruh variabel WOM, kualitas layanan, kualitas produk dan promosi terhadap keputusan pembelian konsumen produk TF Miracle Water.

Populasi dalam penelitian ini adalah seluruh konsumen yang melakukan transaksi pembelian produk TF Miracle Water. Metode yang digunakan dalam pengambilan sampel adalah *non-probability sampling* dengan teknik *purposive sampling*, yakni teknik penentuan

sampel secara sengaja. Jumlah populasi yang digunakan dalam penelitian ini tidak dapat diketahui dan merupakan penelitian multivariat, maka besarnya sampel ditentukan sebanyak 25 kali variabel independen. Penelitian ini mempunyai empat variabel independen sehingga jumlah sampel yang dibutuhkan sebanyak 100 sampel responden.

Alat pengumpulan data dalam penelitian ini adalah Kuesioner (angket). Kuesioner yang diajukan dalam penelitian ini berupa pernyataan tentang pengaruh WOM, kualitas layanan, kualitas produk, promosi, dan keputusan pembelian yang kemudian dibagikan kepada seluruh konsumen produk TF Miracle Water.

Adapun variabel yang akan dianalisis dalam penelitian ini dapat diuraikan, yaitu:

- 1) *Word of Mouth* (WOM) adalah komunikasi responden yang mengindikasikan seberapa mungkin konsumen yang menggunakan/mengonsumsi produk TF Miracle Water akan bercerita kepada orang lain tentang pengalamannya dalam proses penggunaan produk TF Miracle Water. Indikator variabel WOM: niat merekomendasikan, kuantitas WOM, menceritakan hal positif, dan mengajak rekan.
- 2) Kualitas layanan adalah tanggapan responden terhadap keseluruhan ciri serta sifat dari pelayanan yang diberaiikan oleh gerai produk TF Miracle Water yang berpengaruh pada kemampuannya untuk memuaskan kebutuhan yang dinyatakan atau tersirat. Indikatornya sebagai berikut: *reliability* (kehandalan), *responsiveness* (daya tanggap), *assurance* (jaminan), *empathy* (menunjukkan kesungguhan), dan *tangible* (hal-hal yang terlihat).
- 3) Kualitas produk yaitu persepsi responden segala sesuatu atau keragaman produk yang ditawarkan oleh gerai TF Miracle Water untuk memenuhi kebutuhan dan keinginan konsumen. Indikator-indikator yang digunakan adalah: *performance* (kinerja produk), *reliability* (keterandalan produk), *feature* (fitur produk), *durability* (daya tahan), *conformance* (kesesuaian), *aesthetic* (keindahan tampilan produk), dan *perceived quality* (kualitas yang dipersepsikan).
- 4) Promosi diartikan sebagai persepsi responden terhadap kegiatan produsen TF Miracle Water yang bertujuan untuk memperkenalkan produknya, meyakinkan dan membujuk konsumen agar mau mengonsumsi produk TF Miracle Water. Indikator yang digunakan adalah: *advertising* (periklanan), *sales promotion* (promosi penjualan), *personal selling* (penjualan perseorangan), *publicity* (publisitas), dan *direct marketing* (pemasaran langsung).
- 5) Keputusan pembelian adalah persepsi responden terhadap proses pengintegrasian yang mengkombinasikan pengetahuan untuk mengevaluasi dua atau lebih perilaku alternatif dan memilih salah satu diantara beberapa produk *beauty water* yang sejenis dengan produk TF Miracle Water. Indikator yang digunakan yaitu: sudut pandang ekonomis, pasif, kognitif, dan emosional.

3. PEMBAHASAN

3.1. Analisis Deskripsi Variabel

Data deskriptif menampilkan identifikasi mengenai jawaban responden atas pernyataan yang terdapat dalam kuesioner. Dalam penelitian ini, statistik deskripsi jawaban atas kuesioner yang ditampilkan meliputi deskripsi data jawaban responden atas item tiap variabel yang diteliti. Variabel WOM yang terdiri dari 4 indikator, selanjutnya variabel kualitas layanan dengan 20 indikator, untuk variabel kualitas produk terdiri dari 7

indikator, variabel promosi terdiri dari 5 indikator, sedangkan variabel keputusan pembelian terdiri dari 4 indikator. Dalam mengetahui kategori jawaban responden maka dilihat nilai rata-rata dari jumlah jawaban responden. Melalui hasil penelitian dapat diketahui jawaban responden atas kuesioner tersebut dan hasilnya tersaji sebagai berikut:

3.1.1. Deskripsi Variabel *Word of Mouth* (WOM)

Tanggapan responden terhadap indikator variabel penelitian yang diteliti dengan menggunakan variabel WOM menunjukkan rata-rata tanggapan responden mendapatkan skor tinggi (3,80). Dalam hal ini setiap responden pelanggan selalu mempraktikkan WOM terhadap orang lain terkait dengan produk TF Miracle Water termasuk tinggi, dimana para pelanggan beranggapan bahwa mereka mengkonsumsi/menggunakan produk TF Miracle Water dikarenakan oleh adanya dorongan dan rekomendasi terkait WOM yang diterima. Terbukti dengan respon pelanggan yang menyatakan hal tersebut dilihat dari rata-rata skor dan kriterianya yang termasuk dalam interval 3,41 sampai dengan 4,20. Dengan demikian dapat diketahui bahwa peran WOM sangatlah diperlukan dalam mendukung keputusan pembelian produk TF Miracle Water.

3.1.2. Deskripsi Variabel Kualitas Layanan

Tanggapan responden terhadap indikator variabel kualitas layanan menunjukkan bahwa kualitas layanan yang dirasakan oleh pelanggan produk TF Miracle Water, yang terlihat dari respon terhadap masing-masing indikator pernyataan. Dapat dikategorikan bahwa kualitas layanan yang dirasakan oleh pelanggan termasuk ke dalam kategori kualitas layanan cukup baik (3,06). Di mana dalam hal ini kualitas layanan memegang peran penting dalam meningkatkan keputusan pembelian. Hal ini terbukti dengan respon pelanggan produk TF Miracle Water yang menyatakan hal tersebut dilihat dari skor rata-rata dan kriterianya yang termasuk dalam interval 2,61 sampai dengan 3,40, sehingga dapat diketahui bahwa peran kualitas pelayanan cukup baik dalam meningkatkan keputusan pembelian produk TF Miracle Water.

3.1.3. Deskripsi Variabel Kualitas Produk

Dapat dijelaskan bahwa respon dari 100 orang responden terhadap variabel kualitas produk TF Miracle Water, terlihat dari respon terhadap masing-masing indikator pernyataan yang diajukan. Dapat dikategorikan bahwa kualitas produk tergolong cukup baik (3,12). Hal ini terbukti dengan respon pelanggan produk TF Miracle Water yang menyatakan hal tersebut dilihat dari skor rata-rata dan kriterianya yang termasuk dalam interval 2,61 sampai dengan 3,40. Kualitas produk TF Miracle Water berdampak positif dalam mengoptimalkan keputusan pembelian konsumen. Variabel kualitas produk diukur dengan menggunakan tujuh indikator yang mempunyai peranan penting di dalam meningkatkan keputusan pembelian, sehingga dalam hal ini dapat dijelaskan bahwa pelanggan secara umum dapat meningkatkan keputusan pembeliannya apabila kualitas produk yang ditawarkan juga ditingkatkan. Kualitas yang dimiliki produk TF Miracle Water justru menjadi suatu dorongan bagi pelanggan untuk meningkatkan keputusan pembeliannya.

3.1.4. Deskripsi Variabel Promosi

Sikap responden terhadap indikator variabel promosi akan diuraikan skor rata-rata jawaban responden, dimana respon dari 100 orang responden terhadap indikator variabel

promosi yang dirasakan oleh pelanggan produk TF Miracle Water, terlihat dari respon terhadap masing-masing indikator pernyataan. Dapat dikategorikan bahwa promosi yang dirasakan oleh pelanggan termasuk ke dalam kategori promosi yang sering dilakukan (3,58). Di mana dalam hal ini promosi memegang peranan penting dalam meningkatkan keputusan pembelian. Hal ini terbukti dengan respon pelanggan produk TF Miracle Water yang menyatakan hal tersebut dilihat dari skor rata-rata dan kriterianya yang termasuk dalam interval 3,41 sampai dengan 4,20, sehingga dapat diketahui bahwa peran promosi tergolong sering dilakukan yang berdampak pada meningkatnya keputusan pembelian pelanggan terhadap produk TF Miracle Water.

3.1.5. Deskripsi Variabel Keputusan Pembelian

Tanggapan responden terhadap indikator variabel keputusan pembelian produk TF Miracle Water dikategorikan ke dalam kriteria keputusan pembelian tinggi (3,71). Di mana dalam hal ini pelanggan produk TF Miracle Water telah melakukan pembelian yang tinggi untuk dapat memenuhi kebutuhan mereka akan produk air kecantikan. Melihat dari rata-rata nilai dari variabel keputusan pembelian dengan 4 indikator dan menggunakan skala interval yang mengukur rata-rata dimana 1 sebagai angka terkecil dan 5 merupakan angka terbesar. Keputusan pembelian pelanggan produk TF Miracle Water dapat dijelaskan melalui nilai rata-rata masing-masing indikator dan kriterianya yang termasuk dalam interval 3,41 sampai dengan 4,20.

3.2. Analisis Regresi

Untuk mencapai tujuan penelitian, maka digunakan analisis statistik regresi linier berganda. Analisis statistik ini digunakan untuk menjawab permasalahan yang diajukan, yaitu untuk mengetahui pengaruh WOM, kualitas layanan, kualitas produk, dan promosi baik secara parsial dan simultan terhadap keputusan pembelian produk TF Miracle Water. Berikut ini akan ditampilkan hasil analisis regresi linier berganda dengan menggunakan bantuan aplikasi komputer yang merupakan output dari SPSS pada Tabel 1 di bawah ini:

Tabel 1. Hasil Analisis Regresi Linier Berganda

Model	Unstandardized Coefficients		Standardized Coefficients
	B	Std. Error	Beta
(Constant)	0,532	0,327	
WOM (X1)	0,708	0,042	0,804
Kualitas Layanan (X2)	0,133	0,053	0,131
Kualitas Produk (X3)	0,115	0,064	0,082
12 Promosi (X4)	0,230	0,040	0,306

Dependent Variable: Keputusan Pembelian (Y)

Sumber: Hasil Analisis SPSS.

1 Berdasarkan hasil analisis regresi linier berganda di atas, sehingga diperoleh persamaan regresi sebagai berikut:

$$Y = 0,532 + 0,708 X_1 + 0,133 X_2 + 0,115 X_3 + 0,230 X_4$$

Maka dari hasil perhitungan tersebut dapat dijelaskan sebagai berikut:

- 1) Nilai konstanta sebesar 0,532 bermakna bahwa apabila variabel WOM, kualitas layanan, kualitas produk, dan promosi diasumsikan konstan atau tetap, maka

keputusan pembelian konsumen terhadap produk TF Miracle Water (Y) bernilai sebesar 0,532.

- 2) Pengaruh variabel WOM (X_1) terhadap keputusan pembelian produk TF Miracle Water (Y) diperoleh nilai koefisien regresi sebesar 0,708 dan bernilai positif. Tanda positif menyatakan korelasi diantara WOM dengan keputusan pembelian adalah korelasi searah yang berarti bahwa semakin baik WOM maka keputusan pembelian juga akan menjadi semakin tinggi. Dengan demikian dapat diinterpretasikan untuk setiap peningkatan variabel WOM sebanyak 1 satuan akan meningkatkan keputusan pembelian produk TF Miracle Water sebesar 0,708 satuan, dengan asumsi variabel kualitas layanan, kualitas produk, dan promosi diasumsikan tetap atau tidak mengalami perubahan. Begitu juga sebaliknya jika WOM tidak baik, dapat mengurangi keputusan konsumen dalam pembelian produk TF Miracle Water.
- 3) Variabel kualitas layanan (X_2) terhadap keputusan pembelian produk TF Miracle Water (Y) diperoleh nilai koefisien regresi sebesar 0,133. Artinya untuk setiap peningkatan kualitas layanan sebanyak 1 satuan, dapat meningkatkan keputusan pembelian produk TF Miracle Water sebesar 0,133 satuan dengan asumsi variabel WOM, kualitas produk, dan promosi diasumsikan tetap atau tidak mengalami perubahan. Begitu juga sebaliknya jika terjadi penurunan kualitas layanan, maka keputusan pembelian produk TF Miracle Water juga akan ikut berkurang.
- 4) Pengaruh variabel kualitas produk (X_3) terhadap keputusan pembelian produk TF Miracle Water (Y) diperoleh nilai koefisien regresi sebesar 0,115 dan bernilai positif. Tanda positif menyatakan korelasi diantara kualitas produk dengan keputusan pembelian adalah korelasi searah yang berarti bahwa semakin baik kualitas produk maka keputusan pembelian juga akan menjadi semakin tinggi. Dengan demikian dapat diinterpretasikan untuk setiap peningkatan kualitas produk sebanyak 1 satuan akan meningkatkan keputusan pembelian produk TF Miracle Water sebesar 0,115 satuan, dengan asumsi variabel WOM, kualitas layanan, dan promosi tetap atau tidak mengalami perubahan. Begitu juga sebaliknya jika kualitas produk menurun, akan ikut mengurangi keputusan pembelian produk TF Miracle Water.
- 5) Variabel promosi (X_4) terhadap keputusan pembelian produk TF Miracle Water (Y) diperoleh nilai koefisien regresi sebesar 0,230. Artinya untuk setiap peningkatan promosi sebanyak 1 satuan, dapat meningkatkan keputusan pembelian produk TF Miracle Water sebesar 0,230 satuan dengan asumsi variabel WOM, kualitas layanan, dan kualitas produk tetap atau tidak mengalami perubahan. Begitu juga sebaliknya jika terjadi penurunan promosi, maka keputusan pembelian produk TF Miracle Water juga akan berkurang.

3.2.1. Uji Statistik t

Uji t digunakan untuk melihat signifikansi pengaruh masing-masing variabel, antara variabel WOM, kualitas layanan, kualitas produk, dan promosi secara parsial memiliki pengaruh yang positif terhadap keputusan pembelian produk TF Miracle Water. Berikut hasil analisis regresi linier berganda dimana diperoleh nilai t hitung serta tingkat signifikansi variabel WOM, kualitas layanan, kualitas produk, dan promosi terhadap variabel keputusan pembelian pada Tabel 2:

Tabel 2. Hasil Pengujian Secara Parsial (Uji t)

Variabel	t Hitung	Signifikansi	Tabel	Keterangan
WOM (X1)	6,932	0,000	1,984	Signifikan
K. Layanan (X2)	2,509	0,014	1,984	Signifikan
K. Produk (X3)	1,785	0,077	1,984	Tidak Signifikan
Promosi (X4)	5,706	0,000	1,984	Signifikan

Sumber: Hasil Analisis SPSS.

Berikut ini akan diuraikan makna dari hasil analisis pengaruh WOM, kualitas layanan, kualitas produk, dan promosi terhadap keputusan pembelian produk TF Miracle Water yaitu:

- 1) Tingkat signifikansi variabel WOM (X_1) terhadap keputusan pembelian produk TF Miracle Water (Y) diperoleh hasil perhitungan data dengan SPSS bahwa t hitung untuk variabel WOM adalah sebesar 16,932 dengan nilai signifikan 0,000. Apabila nilai t hitung sebesar 16,932 dibandingkan dengan nilai t tabel sebesar 1,984, maka nilai t hitung tersebut lebih besar dari pada t tabel yang berarti H_a diterima dan H_0 ditolak. Hal ini juga dapat dilihat dari perbandingan antara nilai signifikan yang dicapai sebesar 0,000 yang berarti tingkat kesalahan lebih kecil dari 5 persen. Dengan demikian variabel WOM memiliki pengaruh positif dan signifikan terhadap keputusan pembelian produk TF Miracle Water. Hasil analisis tersebut menyatakan bahwa H_0 ditolak dan H_a diterima, dimana hipotesis pertama yang menyatakan terdapat pengaruh positif antara variabel WOM terhadap keputusan pembelian dapat diterima. Dengan demikian dapat dinyatakan bahwa hipotesis yang diajukan dapat didukung dalam penelitian ini, artinya secara statistik dapat ditunjukkan bahwa WOM berpengaruh signifikan terhadap keputusan pembelian produk TF Miracle Water.
- 2) Tingkat signifikansi variabel kualitas layanan (X_2) terhadap keputusan pembelian produk TF Miracle Water (Y), diperoleh t hitung untuk variabel kualitas layanan adalah sebesar 2,509 dengan nilai signifikan 0,014. Apabila nilai t hitung sebesar 2,509 dibandingkan dengan nilai t tabel sebesar 1,984, maka nilai t hitung tersebut lebih besar dari pada t tabel yang berarti H_a diterima dan H_0 ditolak. Selain itu dapat dilihat dari perbandingan antara nilai signifikan sebesar 0,014 yang berarti tingkat kesalahan lebih kecil dari 5 persen. Dengan demikian variabel kualitas layanan memiliki pengaruh positif dan signifikan terhadap keputusan pembelian produk TF Miracle Water. Hasil analisis tersebut menyatakan bahwa H_0 ditolak dan H_a diterima. Ini berarti hipotesis kedua yang menyatakan terdapat pengaruh positif antara variabel kualitas layanan terhadap keputusan pembelian dapat diterima. Dengan demikian dapat dinyatakan bahwa hipotesis yang diajukan dapat didukung dalam penelitian ini, artinya secara statistik dapat ditunjukkan bahwa kualitas layanan berpengaruh signifikan terhadap keputusan pembelian produk TF Miracle Water.
- 3) Tingkat signifikansi variabel kualitas produk (X_3) terhadap keputusan pembelian produk TF Miracle Water (Y) diperoleh hasil perhitungan data dengan SPSS bahwa t hitung untuk variabel kualitas produk adalah sebesar 1,785 dengan nilai signifikan 0,077. Apabila nilai t hitung sebesar 1,785 dibandingkan dengan nilai t tabel sebesar 1,984, maka nilai t hitung tersebut lebih kecil dari pada t tabel yang berarti bahwa terdapat pengaruh positif yang tidak signifikan. Hal ini juga dapat dilihat dari

perbandingan antara nilai signifikan yang dicapai sebesar 0,077 yang berarti tingkat kesalahan lebih besar dari 5 persen. Dengan demikian variabel kualitas produk memiliki pengaruh positif tidak signifikan terhadap keputusan pembelian produk TF Miracle Water. Hasil analisis tersebut menyatakan bahwa hipotesis ketiga yang menyatakan terdapat pengaruh positif antara variabel kualitas produk terhadap keputusan pembelian dapat diterima. Dengan demikian dapat dinyatakan bahwa hipotesis yang diajukan didukung, artinya secara statistik dapat ditunjukkan pada derajat kepercayaan 10 persen bahwa kualitas layanan berpengaruh signifikan terhadap keputusan pembelian produk TF Miracle Water.

- 4) Tingkat signifikansi variabel promosi (X_4) terhadap keputusan pembelian produk TF Miracle Water (Y), diperoleh nilai t hitung untuk variabel promosi sebesar 5,706 dengan nilai signifikan 0,000. Apabila nilai t hitung sebesar 5,706 dibandingkan dengan nilai t tabel sebesar 1,984, maka nilai t hitung tersebut lebih besar dari pada t tabel yang berarti H_a diterima dan H_0 ditolak. Selain itu dapat dilihat dari perbandingan antara nilai signifikan sebesar 0,000 yang berarti tingkat kesalahan lebih kecil dari 5 persen. Dengan demikian variabel promosi memiliki pengaruh positif dan signifikan terhadap keputusan pembelian produk TF Miracle Water. Hasil analisis tersebut menyatakan bahwa H_0 ditolak dan H_a diterima. Ini berarti hipotesis terakhir yang menyatakan terdapat pengaruh positif antara variabel promosi terhadap keputusan pembelian dapat diterima. Dengan demikian dapat dinyatakan bahwa hipotesis yang diajukan dapat didukung dalam penelitian ini, artinya secara statistik dapat ditunjukkan bahwa promosi berpengaruh signifikan terhadap keputusan pembelian produk TF Miracle Water.

Berdasarkan hal tersebut dapat diketahui bahwa t hitung yang paling besar adalah t hitung untuk variabel WOM yaitu sebesar 6,932. Dengan demikian dapat dikatakan bahwa variabel yang dominan mempengaruhi keputusan pembelian adalah variabel WOM.

3.2.2. Koefisien Determinasi (R^2)

Koefisien determinasi (R^2) pada intinya mengukur seberapa jauh kemampuan model dalam menerangkan variasi variabel independen. Berikut hasil perhitungan dengan SPSS:

Tabel 4. Hasil Uji Koefisien Determinasi

Model	R	R Square	Adjusted R Square	Std. Error of the Estimate
1	0,932	0,868	0,862	0,23746

Sumber: Hasil Analisis SPSS.

Dari Tabel 4 diperoleh nilai *Adjusted R Square* sebesar 0,862 (86,20%). Berdasarkan nilai *Adjusted R Square* tersebut berarti bahwa kontribusi dari masing-masing variabel WOM, kualitas layanan, kualitas produk, dan promosi mampu membentuk keputusan pembelian produk TF Miracle Water sebesar 86,20 persen. Sedangkan sisanya sebesar 13,80 persen disebabkan oleh variabel lain di luar model penelitian.

3.2.3. Uji Statistik F

Untuk menguji ada tidaknya peran variabel bebas (WOM, kualitas layanan, kualitas produk, dan promosi) secara simultan terhadap variabel terikat (keputusan pembelian

produk TF Miracle Water) dapat diketahui dengan menggunakan uji F. Berikut akan disajikan hasil perhitungan uji F dengan menggunakan SPSS:

Tabel 3. Hasil Pengujian Secara Simultan (Uji F)

<i>Model</i>	<i>Sum of Squares</i>	<i>df</i>	<i>Mean Square</i>	<i>F</i>	<i>Sig.</i>
Regression	35,205	4	8,801	156,088	0,000
Residual	5,357	95	0,056		
Total	40,562	99			

Sumber: Hasil Analisis SPSS.

Dari Tabel 3 dapat diketahui F hitung sebesar 156,088 dengan tingkat signifikan 0,000. Jika dibandingkan dengan F tabel ditentukan berdasarkan tabel dengan tingkat signifikan 5 persen ($df_1 = 4$ serta $df_2 = 95$), sehingga diperoleh nilai F tabel sebesar 2,470. Dengan demikian dapat diketahui nilai $F_{hitung} > F_{tabel}$ ($156,088 > 2,470$) yang berarti bahwa variabel WOM, kualitas layanan, kualitas produk, dan promosi secara simultan memiliki pengaruh yang positif dan signifikan terhadap keputusan pembelian produk TF Miracle Water.

3.3. Diskusi dan Pembahasan

Hasil penelitian membuktikan bahwa variabel WOM, kualitas layanan, kualitas produk, dan promosi memiliki pengaruh yang positif dan signifikan terhadap keputusan pembelian produk TF Miracle Water. Keempat variabel bebas ini mampu membentuk keputusan pembelian sebesar 86,20 persen. Sedangkan sisanya sebesar 13,80 persen merupakan pengaruh dari faktor lain yang tidak diteliti dalam penelitian ini seperti faktor budaya, faktor sosial, faktor pribadi, faktor psikologis, dan lain-lain.

Berdasarkan hasil analisis regresi linier berganda diketahui bahwa terdapat jalur hubungan positif atau searah antara variabel WOM, kualitas layanan, kualitas produk, dan promosi terhadap variabel keputusan pembelian. Hal ini berarti jika terjadi perubahan seperti peningkatan pada variabel-variabel WOM, kualitas layanan, kualitas produk, dan promosi, maka akan menyebabkan peningkatan pula pada variabel terikat dalam hal ini adalah keputusan pembelian. Begitu juga sebaliknya jika terjadi penurunan pada variabel WOM, kualitas layanan, kualitas produk, dan promosi, maka akan ikut menurunkan keputusan pembelian produk TF Miracle Water.

Koefisien regresi antara variabel WOM terhadap keputusan pembelian produk TF Miracle Water menghasilkan angka yang positif. Koefisien ini menunjukkan pengaruh langsung dari WOM terhadap keputusan pembelian dalam model kerangka konseptual yang telah dirumuskan. Uji signifikansi pengaruh WOM terhadap keputusan pembelian secara langsung dapat diketahui dengan melakukan uji t, dimana diperoleh nilai t hitung yang lebih besar dari t tabel. Selain itu juga diperoleh nilai probabilitas signifikansi yang lebih kecil dari 5 persen. Hal ini berarti bahwa WOM secara signifikan menentukan keputusan pembelian produk TF Miracle Water. Hasil analisis tersebut menyatakan bahwa H_0 ditolak dan H_a diterima. Ini berarti hipotesis pertama yang menyatakan terdapat pengaruh antara variabel WOM terhadap keputusan pembelian dapat diterima.

Hasil penelitian ini semakin mempertegas hasil penelitian terdahulu, dimana hasil penelitian menunjukkan bahwa terdapat pengaruh positif yang signifikan antara WOM terhadap keputusan pembelian. Penelitian yang secara khusus membahas tentang pengaruh

WOM terhadap keputusan pembelian juga mendapatkan hasil yang positif dan signifikan sebagaimana ditemukan oleh Brahmantya (2012); Kusnandang (2009); dan Zamil (2011). Selain itu, hasil penelitian ini juga mendukung teori yang menyatakan bahwa keputusan pembelian dipengaruhi oleh WOM (Sumardy, et al., 2011).

Berikutnya untuk koefisien regresi antara variabel kualitas layanan terhadap keputusan pembelian produk TF Miracle Water menghasilkan angka yang positif. Koefisien ini menunjukkan pengaruh langsung dari kualitas layanan terhadap keputusan pembelian. Uji signifikansi pengaruh kualitas layanan terhadap keputusan pembelian secara langsung dapat diketahui dengan melakukan uji t, dimana diperoleh nilai t hitung yang lebih besar dari t table dan juga dengan memperhatikan nilai probabilitas signifikansi yang diperoleh, dimana nilai signifikannya lebih kecil dari probabilitas 5 persen. Hal ini berarti bahwa kualitas layanan secara signifikan menentukan keputusan pembelian produk TF Miracle Water. Semakin tinggi kualitas layanan, maka akan semakin tinggi pula keputusan pembelian konsumen, dan sebaliknya jika kualitas layanan rendah maka akan ikut menurunkan keputusan pembelian konsumen. Hasil analisis membuktikan bahwa H_0 ditolak dan H_a diterima. Ini berarti hipotesis kedua yang menyatakan terdapat pengaruh antara variabel kualitas layanan terhadap keputusan pembelian dapat diterima.

Hal ini mendukung hasil penelitian terdahulu yang menunjukkan bahwa variabel keputusan pembelian konsumen dipengaruhi oleh kualitas layanan. Variabel kualitas layanan mempunyai pengaruh positif yang signifikan terhadap keputusan pembelian (Widagdo, 2011; Septadianti dan Prapti, 2012). Berarti semakin baik kualitas layanan yang diaplikasikan dalam memasarkan sebuah produk, akan meningkatkan keputusan pembelian dari para konsumen terhadap produk yang dipasarkannya. Temuan dalam penelitian ini juga selaras dengan teori yang dikemukakan oleh Tjiptono (2008), dimana kualitas layanan mempengaruhi keputusan konsumen untuk menggunakan/mengonsumsi suatu produk.

Koefisien regresi antara variabel kualitas produk terhadap keputusan pembelian produk TF Miracle Water menghasilkan angka yang positif. Koefisien ini menunjukkan pengaruh langsung dari kualitas produk terhadap keputusan pembelian dalam model kerangka konseptual yang telah dirumuskan. Berdasarkan nilai koefisien regresi yang bernilai positif tersebut berarti bahwa kualitas produk secara searah menentukan keputusan pembelian produk TF Miracle Water. Hasil analisis tersebut menyatakan bahwa hipotesis ketiga yang diajukan dalam penelitian ini yang menyatakan terdapat pengaruh antara variabel kualitas produk terhadap keputusan pembelian dapat diterima.

Hasil penelitian ini semakin mempertegas hasil penelitian terdahulu yang secara khusus membahas tentang pengaruh kualitas produk terhadap keputusan pembelian, dimana didapatkan hasil pengaruh yang positif (Sari dan Kusnilawati, 2012; Wibowo dan Purwanti, 2012; Ghanimata dan Kamal, 2012). Temuan dalam penelitian ini menunjukkan terdapat pengaruh positif antara kualitas produk terhadap keputusan pembelian. Selain itu, hasil penelitian ini juga mendukung teori yang menyatakan bahwa keputusan pembelian dipengaruhi oleh kualitas produk (Suyanto, 2007).

Kemudian untuk koefisien regresi antara variabel promosi terhadap keputusan pembelian produk TF Miracle Water menghasilkan angka yang positif. Koefisien ini menunjukkan pengaruh langsung dari promosi terhadap keputusan pembelian. Uji signifikansi pengaruh promosi terhadap keputusan pembelian secara langsung dapat diketahui dengan melakukan uji t, dimana diperoleh nilai t hitung yang lebih besar dari t tabel. Selain itu juga diperoleh nilai probabilitas signifikan yang lebih kecil dari probabilitas

5 persen. Hal ini berarti bahwa promosi secara signifikan menentukan keputusan pembelian produk TF Miracle Water. Semakin tinggi promosi, maka akan semakin tinggi pula keputusan pembelian konsumen, dan sebaliknya jika promosi rendah maka akan ikut menurunkan keputusan pembelian konsumen. Hasil analisis membuktikan bahwa H_0 ditolak dan H_a diterima. Ini berarti hipotesis terakhir yang menyatakan terdapat pengaruh antara variabel promosi terhadap keputusan pembelian dapat diterima.

Hal ini mendukung hasil penelitian terdahulu yang menunjukkan bahwa variabel keputusan pembelian konsumen dipengaruhi oleh promosi. Variabel promosi mempunyai pengaruh positif yang signifikan terhadap keputusan pembelian (Widagdo, 2011; Septadianti dan Prapti, 2012; Sari dan Kusnilawati, 2012; Wibowo dan Purwanti, 2012). Berarti semakin sering promosi dilakukan dalam memasarkan sebuah produk, akan meningkatkan keputusan pembelian dari para konsumen terhadap produk yang dipromosikan tersebut. Dengan kata lain, semakin gencar sebuah perusahaan melakukan promosi terhadap produknya, maka keputusan pembelian dari para konsumen akan mengalami peningkatan juga. Temuan dalam penelitian ini juga selaras dengan teori yang dikemukakan oleh Tjiptono (2008), dimana promosi mempengaruhi keputusan konsumen untuk membeli sebuah produk.

Untuk variabel bebas yang memiliki nilai t hitung paling tinggi adalah variabel WOM. Dengan demikian variabel WOM merupakan variabel yang berpengaruh dominan terhadap variabel keputusan pembelian produk TF Miracle Water. Artinya jika WOM dapat ditingkatkan lagi, maka akan dapat meningkatkan keputusan pembelian produk TF Miracle Water secara signifikan.

4. KESIMPULAN DAN SARAN

Dari hasil pengolahan data yang telah dilakukan, maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

- 1) Terdapat pengaruh yang positif signifikan dari variabel *Word Of Mouth* terhadap keputusan pembelian produk TF Miracle Water.
- 2) Ada pengaruh yang positif signifikan dari variabel kualitas layanan terhadap variabel keputusan pembelian produk TF Miracle Water.
- 3) Terdapat pengaruh positif tidak signifikan dari variabel kualitas produk terhadap keputusan pembelian produk TF Miracle Water.
- 4) Adanya pengaruh yang positif signifikan dari variabel promosi terhadap variabel keputusan pembelian produk TF Miracle Water.

Adapun saran yang diajukan berdasarkan tanggapan responden dan hasil analisis data dalam penelitian antara lain pihak distributor/agen produk TF Miracle Water diharapkan dapat mempertahankan *Word Of Mouth* yang sudah diaplikasikan saat ini, karena *Word Of Mouth* yang disampaikan memberikan persepsi yang positif tentang citra merek dan memberikan kesan prestise di dalam benak konsumen sehingga mempengaruhi keputusan konsumen untuk menggunakan/mengonsumsi produk TF Miracle Water. Selain itu pihak distributor/agen produk TF Miracle Water juga perlu mempertahankan promosi-promosi yang sudah diimplementasikan selama ini seperti melakukan posting dan up-date informasi pada media sosial, hal ini bertujuan agar konsumen tetap menjadikan produk TF Miracle Water sebagai prioritas utama.

Selanjutnya saran dan rekomendasi yang diajukan terkait dengan kualitas layanan, dimana pihak distributor/agen produk TF Miracle Water perlu meningkatkan unsur *reliability* dengan cara memakai seragam yang menampilkan logo produk. Pihak distributor/agen produk TF Miracle Water juga perlu meningkatkan unsur *assurance* dalam hal kemudahan proses pembayaran. Selain pembayaran secara tunai, sebaiknya dapat dilakukan melalui transfer rekening bank. Selain itu juga perlu untuk meningkatkan unsur *empathy*, dengan membuat database pelanggan agar lebih memudahkan dalam mengetahui kebutuhan pelanggan.

Diketahui bahwa kualitas produk tidak signifikan dalam mempengaruhi keputusan pembelian. Maka pihak TF Miracle Water seyogyanya berinovasi dalam melakukan perubahan pada kemasan produk. Dengan membuat kemasan yang unik dan semenarik mungkin, tentunya akan dapat meningkatkan keputusan pembelian konsumen.

Pihak pemasar atau peneliti berikutnya perlu melakukan analisis lebih lanjut dan mengembangkan faktor-faktor lain yang mempengaruhi keputusan pembelian. Karena berdasarkan hasil penelitian masih terdapat faktor lain yang mempengaruhi keputusan pembelian sebesar 13,80 persen selain variabel *Word Of Mouth*, kualitas layanan, kualitas produk, dan promosi. Faktor-faktor tersebut seperti halnya lokasi atau distribusi, karakteristik budaya, sosial, pribadi, dan psikologis.

DAFTAR PUSTAKA

- Arumsari, Dheany. 2012. Analisis Pengaruh Kualitas Produk, Harga dan Promosi terhadap Keputusan Pembelian Air Minum Dalam Kemasan (AMDK) Merek Aqua (Studi pada Konsumen Toko Bhakti Mart KPRI Bhakti Praja Provinsi Jawa Tengah). *Diponegoro Journal of Management*.
- Brahmantya, R. G. 2012. Pengaruh *Word of Mouth* terhadap Keputusan Pembelian Konsumen di Toko Grosir Handphone Indocell Dinoyo Malang. Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Brawijaya. Malang.
- Cempakasari, Dwi dan Nunik Kusnilawati. 2012. Analisis Pengaruh Kualitas Produk, Harga, dan Promosi terhadap Keputusan Pembelian (Studi pada Gaudi Paragon Mall Semarang). *Dinamika Manajemen*, Vol 1 No 3.
- Ghanimata, Fifyanita dan Mustafa Kamal. 2012. Analisis Pengaruh Harga, Kualitas Produk, dan Lokasi terhadap Keputusan Pembelian (Studi pada Pembeli Produk Bandeng Juwana Elrina Semarang). *Diponegoro Journal of Management*.
- Hutagalung, Renita Ariani. 2010. Pengaruh Bauran Pemasaran Eceran (*Retailing Mix*) terhadap Citra Merek Hypermart Sun Plaza Medan. *Jurnal Manajemen Bisnis USU*.
- Kotler, Philip dan Kevin Lane Keller, 2009. *Manajemen Pemasaran*. Jilid 1 dan 2. Erlangga. Jakarta.
- Kusnandang, Dadang. 2009. Pengaruh Komunikasi Lisan (*Word Of Mouth Communication*) terhadap Keputusan Pembelian Konsumen pada Kertas Seni Suhuf Nusantara Bandung. *Jurnal Ilmiah Manajemen Kesatuan*.

-
- Raharjani, Jeni. 2005. Analisis Faktor-faktor yang Mempengaruhi Keputusan Pemilihan Pasar Swalayan Sebagai Tempat Berbelanja (Studi Kasus pada Pasar Swalayan di Kawasan Seputar Simpang Lima Semarang). *Jurnal Studi Manajemen dan Organisasi*, Vol 2 No 1.
- Septadianti, Diska Putri dan Lulus Prapti. 2012. Analisis Pengaruh Kualitas Pelayanan, Harga, dan Promosi terhadap Keputusan Pembelian di Alfamart Waralaba (Studi Kasus Alfamart Waralaba: PT Alfariatri Jaya Jalan Plamongan Indah Raya). *Dinamika Manajemen*, Vol 1 No 1.
- Tjiptono, Fandy. 2008. *Strategi Pemasaran*. Andi Offset. Yogyakarta.
- Wibowo, Tri dan Sri Purwantini. 2012. Analisis Pengaruh Produk, Harga, dan Promosi terhadap Keputusan Pembelian Mobil Toyota (Studi Kasus pada PT Nasmoco Gombel Semarang). *Dinamika Manajemen*, Vol 1 No 1.
- Widagdo, Herry. 2011. Analisis Pengaruh Kualitas Layanan dan Promosi terhadap Keputusan Konsumen Membeli Komputer pada PT XYZ Palembang. *Jurnal Ilmiah STIE MDP*, Vol 1 No 1.
- <https://www.google.co.id/kegunaan+tf+miracle+water>. TF Organik Solusi Untuk Semua Masalah Kulit Anda. Diunduh tanggal 4 November 2016.

PENGARUH WORD OF MOUTH, KUALITAS LAYANAN, KUALITAS PRODUK, DAN PROMOSI TERHADAP KEPUTUSAN PEMBELIAN KONSUMEN (STUDI KASUS TF MIRACLE WATER)

ORIGINALITY REPORT

17%

SIMILARITY INDEX

0%

INTERNET SOURCES

17%

PUBLICATIONS

0%

STUDENT PAPERS

PRIMARY SOURCES

- 1 Irwan Cahyadi. "Motivasi Kerja Karyawan LPP RRI Mataram Dan Pengaruhnya Terhadap Kinerja", Target : Jurnal Manajemen Bisnis, 2019
Publication 2%
- 2 Devi Edriani, Harmelia Harmelia. "Pengaruh Kualitas Produk dan Citra Merek terhadap Keputusan Pembelian Konsumen (Studi Kasus pada Konsumen Produk Oli Prima XP di Kota Padang)", JUSIE (Jurnal Sosial dan Ilmu Ekonomi), 2019
Publication 2%
- 3 Siti Khadijah. "Program Kampanye #Budayabeberes Terhadap Partisipasi Masyarakat Untuk Membuang Sampah Sendiri", Cakrawala - Jurnal Humaniora, 2021
Publication 2%
- 4 Putu Purnama Dewi, Ni Luh Putu Asriani. "Analisis Faktor-Faktor Kesuksesan Penerapan 1%

Enterprise Resource Planning (ERP) Pada
Perusahaan Pengguna ERP Wilayah Bali",
Jurnal Riset Akuntansi Mercu Buana, 2019

Publication

5

Sarah Uswatun Hasanah, Jeni Wulandari, Ghia Subagja. "ANALISIS FOREIGN BRANDING, HARGA DAN KUALITAS PRODUK DALAM KEPUTUSAN PEMBELIAN", Jurnal Perspektif Bisnis, 2021

Publication

1 %

6

Adilla Juita Siska, Evan Jonea. "Analisa Pengaruh Kualitas Produk dan Promosi terhadap Keputusan Pembelian Kartu Tri", JUSIE (Jurnal Sosial dan Ilmu Ekonomi), 2020

Publication

1 %

7

Marlina Christiani Rangan, Rudy Steven Wenas, Debry Ch. A Lintong. "ANALISIS PENGARUH KUALITAS PRODUK, PERSEPSI HARGA DAN BRAND AMBASSADOR TERHADAP KEPUTUSAN PEMBELIAN KONSUMEN PADA PRODUK MS GLOW SKINCARE DI KOTA TOMOHON", Jurnal EMBA : Jurnal Riset Ekonomi, Manajemen, Bisnis dan Akuntansi, 2022

Publication

1 %

8

Yulianti Dwi Astuti, Zakiyah Zahara, Banyamin Parubak. "BAURAN PROMOSI TERHADAP PEMBELIAN KEMBALI PRODUK ELEKTRONIK

1 %

9

Abdurrahman Abdurrahman. "Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Keputusan Pembelian Air Mineral Dalam Kemasan Merek Dharma (Studi Kasus pada Konsumen CV. Bahana Tirta Alam Maritim di Kabupaten Sumbawa Besar)", Target : Jurnal Manajemen Bisnis, 2019

Publication

1 %

10

ROCHMAT HIDAYAT HARIYONO. "PENGARUH KUALITAS PRODUK, KUALITAS LAYANAN, DAN PERSEPSI HARGA TERHADAP KEPUASAN (STUDI PADA LAPANGAN FUTSAL HIDAYAT FUTSAL SQUARE)", MANAJERIAL, 2018

Publication

1 %

11

Widi Artini, Nina Lisanty. "PERILAKU KONSUMEN DALAM PEMBELIAN PRODUK TEMPE DI SENTRA PRODUKSI KECAMATAN KAMPAK KABUPATEN TRENGGALEK JAWA TIMUR", Jurnal Agrinika : Jurnal Agroteknologi dan Agribisnis, 2020

Publication

1 %

12

Fadly Yashari Soumena, Nurul Qayyum. "DETERMINAN VARIABEL WORD OF MOUTH (WOM) DAN ISLAMIC BRAND IMAGE TERHADAP KEPUTUSAN PEMBELIAN PROPERTI SYARIAH (THE MATA RESIDENCE

1 %

13

Walter Tabelessy. "ANALISIS PENGARUH KUALITAS PRODUK, PROMOSI DAN DESAIN TERHADAP KEPUTUSAN PEMBELIAN SMARTPHONE SAMSUNG DI KOTA AMBON", Jurnal Soso-Q, 2020

Publication

1 %

14

Lie Styono Rudyanto, Rr. Lulus Prapti N.S.S., Dian Triyani. "ANALISIS PENGARUH KUALITAS PRODUK, PERSEPSI HARGA, DAN PROMOSI TERHADAP KEPUTUSAN PEMBELIAN WELLBLUE ALKALINE WATER PITCHER", Solusi, 2020

Publication

1 %

15

Moh. Naufal Fanani, Mirza Dwinanda Ilmawan, Aditya Narendra Wardhana. "Faktor-Faktor yang Mempengaruhi Kinerja Karyawan Pada Universitas Internasional Semen Indonesia (UISI)", MANAJERIAL, 2020

Publication

1 %

16

Heni Susanti, Maskuri Sutomo, Benyamin Parubak. "PENGARUH BAURAN PEMASARAN TERHADAP KEPUTUSAN PEMBELIAN SMARTPHONE MEREK SAMSUNG PADA MAHASISWA UNIVERSITAS ALKHAIRAAT

1 %

17

Nikmah Baqiyyatus Shalihah, Oktami Imtihani MK, Tri Wulandari, Rizki Hidayat, Andi Prayoga. "Pengaruh kualitas produk, harga, dan promosi terhadap keputusan pembelian mie instan merek Indomie", Entrepreneurship Bisnis Manajemen Akuntansi (E-BISMA), 2022

Publication

1 %

18

Zuhratul Aulia, Syahmardi Yacob, Tona Aurora Lubis. "PEMBENTUKAN BRAND ATTACHMENT TERHADAP E-WOM SOCIAL COMMERCE INSTAGRAM PADA AKUN PRODUK ONLINE MAKANAN RINGAN DI KOTA JAMBI", Jurnal Manajemen Terapan dan Keuangan, 2020

Publication

1 %

Exclude quotes On

Exclude matches < 25 words

Exclude bibliography On

PENGARUH WORD OF MOUTH, KUALITAS LAYANAN, KUALITAS PRODUK, DAN PROMOSI TERHADAP KEPUTUSAN PEMBELIAN KONSUMEN (STUDI KASUS TF MIRACLE WATER)

GRADEMARK REPORT

FINAL GRADE

/0

GENERAL COMMENTS

Instructor

PAGE 1

PAGE 2

PAGE 3

PAGE 4

PAGE 5

PAGE 6

PAGE 7

PAGE 8

PAGE 9

PAGE 10

PAGE 11

PAGE 12

PAGE 13
